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Хукм того кто умер, не сделав обязательный хаджж, и что делать его семье?
  
Ответ шейха Мухаммада Амина аш-Шанкыти, да смилуется над ним Аллах
      

Если человек умер и он  не выполнил  паломничества ,вместе с тем ,что он был в
состоянии при жизни выполнить эту обязанность ,то каков его хукм ( Шариатское
постановление)?

Вопрос:  Если человек умер и он не выполнил паломничество ,вместе с тем что он был в
состоянии при жизни выполнить эту обязанность, то каков его хукм? И если сказать об
обязанности восполнения паломничества вместо него, то с какого тогда места надо
делать ихрам тому человеку который восполняет паломничество, с того ли места где
живёт или с того где жил умерший?(вид полного вопроса)

Ответ на вопрос:

Просим у Аллаха Мира и благополучия, тот кто был в состоянии выполнить хадж, и не
выполнил, тот считается грешником, и Аллах не возжелал его посещения, и по причине
этого удержал его, и было сказано ему: "Оставайся вместе с теми кто остается".

Аллах не возжелал увидеть его вместе со всеми верующими, и если бы он был
праведным и старающимся рабом, то он бы не уклонился от обязанности Аллаха, Свят
Он и Велик. И воистину Аллах испытывает человека в его имуществе, семье и детях, и он
начинает не желать выполнять обязанности предписанные ему Аллахом, и тогда Аллах
делает его имущество для него несчастьем, и оборачивает его детей против него же
самого бедствием, и это то, что считается искушением имуществом и потомством, и тот
кто сделал так, тот согрешил и перешел границы Аллаха тем, что он оставил
предписанное ему обязательство. И является обязанностью каждого кто в состоянии
совершить паломничество, и нет у него препятствия к этому, что бы он поспешил в
выполнении паломничества и обязательства, наложенного на него Великим Аллахом.

А что касается на счет того что он умер и не совершил паломничества, то он является
грешником, и его наследники обязаны выполнить паломничество вместо него, или же
они должны выделить из его имущества деньги на то, что бы кто либо совершил
паломничество вместо него, и если найдётся такой  кто совершит паломничество без
того, чтобы ему оплатили расходы, то нет проблем в этом, ну а если же нет такого ,то
они должны нанять кого либо для того, чтобы он выполнил это паломничество.

И выполнение этого вида поклонения считается одним из видов долгов человека,
которые должны быть отданы, перед тем, как разделить имущество между
наследниками, потому как Аллах сказал в разделении имущества в священном аяте "Так
ов расчет после вычета по завещанию, которое он завещал, или выплаты долга"
Сура ан-Ниса(женщины) 11 аят -стих.
И слова Аллаха 
"...или выплаты долга" - 
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это слово является обобщённым, без ограничения ,так же как Пророк, мир ему и
благословение, назвал обязательство перед Аллахом долгом, когда сказал женщине
пришедшей к нему с вопросом на счет своей матери "Как ты думаешь, если бы на твоей
матери был долг ,разве бы ты не вернула его?" На что она ему ответила:"Да", и тогда он,
мир ему, сказал: 
"В таком случае, долг Аллаха имеет больше прав быть отданным"

 И тот кто умер, и он был в состоянии выполнить паломничество, но не выполнил, то
вместо него выполняют паломничество на те деньги из его имущества, которое уходит
на его выполнение.

Так же в вопросе пришло: Если умерший проживал в Медине, а тот кто хочет восполнить
за место него паломничество проживает в Джидде,то местом, где он должен войти в
ихрам, считается Джидда, так как он замещает умершего, или же с того места, где жил
умерший, так как он замещает его(то есть это Медина)?

В этом есть разграничение: 

 Если умерший проявил небрежность в выполнении обязательного хаджа, то является
обязанностью взять ихрам  с того места, где жил умерший, и основываясь на этом,
является обязательным выполнить паломничество и взять ихрам  с того места где жил
умерший.

Если же это паломничество науафиль (желательные хаджи, то есть те которые
выполняются после обязательного), то его заместитель может выполнить  с какого
места ему удобно (захочется), а Аллах Свят Он и Велик знает лучше!

Имам Мухаммад Амин аш-Шанкыты, да смилуется над ним Всевышний Аллах.

Фетва взята из:  http://alminbr-al3elmy.com/mnbr/play.php?catsmktba=6368

Перевод Умм Абдур-Рахман для Сунна Онлайн
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